



Análisis sobre la televisión:

¿Comunicación o contaminación?

★ *"Pubis angelical"*, de Manuel Puig, una historia desdoblada en dos planos paralelos de la siquis de sus protagonistas

Esta semana destacamos un ensayo de actualidad, que es además un análisis, una reflexión sobre un tema social impactante, polémico: la televisión, cuyos efectos sociales y sicológicos preocupan especialmente a la familia y a los educadores. Es un medio de comunicación audio-visual que se ha convertido en un ente manipulador de la información, un agente de entretenimiento masivo, un difundidor de programas envasados de carácter comercial, y en una caja de problemas por su influencia y efectos adormecedores, especialmente en materias creativas.

TV: *¿Comunicación o Contaminación? Los efectos de la televisión en los niños*... por Hernán Montenegro. Santiago, Chile, Galdoc, 1980.

Hernán Montenegro, en su calidad de médico pediatra y siquiatra, escudriñó el instrumento de homogeneización social más importante de la vida contemporánea: la televisión.

El análisis que él hace de los efectos de este poderoso medio masivo de modificación individual y grupal, permite apreciar la importancia decisiva que ella está teniendo en la formación o deformación de la identidad latinoamericana.

El autor se adelanta en este libro a lo que ha de ser la siquiatría del futuro cuando descubre y describe la importancia de la televisión en la formación o deformación de la personalidad del niño. Esta capacidad de modificar los procesos del desarrollo sicológico hace de la televisión el instrumento más potente del fomento de la salud mental o en su defecto, el sistema más eficaz de producción de enfermedad mental.

El autor dice: "... son muchas y crecientes las consultas que los padres y educadores hacen constantemente a los especialistas, sobre la conveniencia de que los niños vean o no TV, respecto al tiempo emocional que ejercen los diversos programas de TV en la mente infantil".

En este libro, la crítica está dirigida a la TV comercial, en la forma que actualmente está concebida. Debido justamente, al enorme poder de las imágenes, resulta un formidable instrumento educativo.

Comunicación o contaminación?. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Comunicación o contaminación?. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)